

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administracion, calle de la Compania, núm. 3.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados de directamente a la administracion.—En Ultramar: D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

Periódico de intereses morales y materiales.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos de Madrid del día 18 tomamos las siguientes noticias:

La comision del Senado del proyecto de ley de empleados ha hecho la siguiente alteracion en el artículo referente á los gobernadores:

Art. 22. Serán tambien de libre provision los cargos de gobernadores subgobernadores y alcalde corregidor, entre las personas siguientes:

- Para gobiernos de primera clase: Los que hayan sido ministros de la Corona, Los grandes de España, Los consejeros de Estado, Los tenientes generales y los mariscales del ejército ó de la armada.

Los jefes superiores de administracion que lleven tres años en esta categoría y diez de servicios efectivos.

Los ministros y fiscales de los tribunales superiores.

Los títulos del reino que posean diez mil escudos de renta propia en bienes raíces.

Los que hayan sido gobernadores seis años, tres de ellos en provincias de segunda clase.

El cargo de gobernador será gratuito y honorífico en los grandes de España y títulos del reino que lo obtengan por razon de su clase.

Para gobiernos de segunda clase:

Los jefes de administracion de primera clase que lleven tres años en ella ó dos en la de gobernador antes de que se ponga en ejecucion esta ley, ó cinco de servicios efectivos en la administracion civil ó económica.

Los magistrados y fiscales de las audiencias y los auditores de guerra ó marina.

Los brigadieres del ejército ó de la armada.

Los oficiales mayores del Consejo de Estado que lo hayan sido tres años.

Los que hayan sido gobernadores seis años.

Para gobiernos de tercera clase:

Los jefes de administracion de primera ó segunda clase que hayan sido gobernadores tres años antes de que se ponga en ejecucion esta ley y tengan además cinco de servicios efectivos en cualquiera carrera del Estado, ó que hayan sido gobernadores dos años y cuenten además ocho de dichos servicios.

Los jefes de administracion de tercera clase que lleven tres años en ella y ocho de servicio en la administracion civil y económica.

Los secretarios de gobierno que lo hayan sido seis años, tres de ellos en provincias de primera clase.

Los sub-gobiernos se proveerán en empleados

activos ó cesantes de la categoría correspondiente al sueldo señalado al cargo, ó de la primera ó segunda clase de la inferior inmediata, ó en jefes militares de reemplazo que hayan disfrutado como activos el mismo ó mayor sueldo, ó el inferior inmediato.

Las alcaldías corregimientos se proveerán en empleados activos ó cesantes de la categoría correspondiente al sueldo señalado al cargo que hayan de desempeñar.

Jefes militares de reemplazo que hayan disfrutado en activo servicio el mismo ó mayor sueldo.

Personas con las condiciones necesarias para ser gobernador si la alcaldía-corregimiento fuese de capital de provincia de primera clase.

El cargo de diputado á Cortes no será impeditivo para obtener el de gobernador; pero ambos continuarán siendo entre sí incompatibles en cuanto á su ejercicio con arreglo á las leyes.

Los cargos de gobernador, sub-gobernador y alcalde corregidor, no darán carácter de empleados públicos á los que no procedan de la carrera administrativa. Los que procedan de otras carreras adquirirán, sin embargo, este carácter, si fueren dados de baja definitivamente en la suya respectiva.

Además del anterior, la comision ha presentado el siguiente artículo adicional:

No se conceden cruces de las órdenes del Estado á ningún empleado público sino en el grado jerárquico de las mismas órdenes que esté en proporcion con su categoría.

El artículo 23 se adiciona estableciendo que el gobierno fijará las categorías de los gobiernos en relacion con la de las provincias. Además señalará el sueldo que han de disfrutar los gobernadores y secretarios, procurando que resulte disminuido el coste de este servicio.

La suscripcion abierta en Cádiz para aliviar las desgracias causadas por los terremotos de Filipinas y Puerto-Rico, ascendia el 15 del actual á 49,793 reales vellon, y en Jerez á 31,318 reales.

La que con el mismo objeto se ha abierto en Madrid asciende ya á 130,974 escudos 961 milésimas.

Segun el estado oficial del 1.º de diciembre de 1867, el total importe de la deuda flotante ascendia á 1.761.682,01 rs. habiendo aumentado en el transcurso del mismo 219.726,053, y disminuido en 231.427,712. Queaba por lo tanto reducida en 1.º de enero de 1868 á la cantidad de 1.752.980,612.

En 1.º de febrero de 1867, la deuda flotante ascendia á 1.533.355,610. Resulta, pues, un aumento de 231.326,091 reales en menos de un año.

Anteayer hubo un horroroso incendio en una fábrica de aguardientes del inmediato pueblo de Ciempozuelos, quedando reducido á cenizas todo el edificio. Los vecinos y la fuerza de la guardia civil hicieron esfuerzos considerables por sofocarlo.

En atencion á las nuevas economías introducidas en el cuerpo de infantería de marina, se ha dispuesto queden de reemplazo un comandante, seis capitanes y dos tenientes del mencionado cuerpo, haciéndose en su consecuencia la variacion de destinos consiguientes, para dar entrada en los batallones del arma á los jefes y oficiales que eran de plana mayor por haber sido estinguida esta.

CORREO DE PROVINCIAS.

CATALUÑA.—Segun el periódico La Corona en su edicion de la mañana del sábado, el ayuntamiento de Barcelona en sesion extraordinaria resolvió tres puntos:

El de la subvencion para facilitar la construccion del ferrocarril de Granollers á San Juan de las Abadesas. Este era el requisito que se creyó faltar al expediente, haciéndose por lo tanto probable su inmediato envío á la corte á fin de que pueda anunciarse desde luego la subasta.

El de la subvencion á igual objeto por lo que toca á la linea férrea desde Mieres á Guardo.

Y el de la aprobacion de los presupuestos para construir el nuevo matadero en proyecto, mejora de las que con mas urgencia reclama Barcelona. El terreno escogido al efecto radica en el trozo llamado Camp del Arpa, propiedad de Canalet.

ANDALUCÍA.—Se ha desestimado la pretension del alcalde-corregidor de Jerez de la Frontera, acerca de la organizacion de la guardia jerezana, toda vez que hoy no es necesaria estableciéndose la guardia rural.

ASTURIAS.—Tanto el inspector del ferrocarril leonés asturiano, como el ingeniero del gobierno, acaban de dar al gobernador de Oviedo las noticias mas satisfactorias sobre el estado de las obras y el creciente desarrollo que se dá á los trabajos por la empresa constructora, la cual tiene hoy empleados mas de dos mil trabajadores.

CIUDAD REAL.—El ayuntamiento de Almadén ha dirigido una esposicion á S. M. suscrita por el clero y mayores contribuyentes de dicha villa, suplicando que se aumente el trabajo en las ricas minas de azogue, á fin de proporcionar la subsistencia á los pobres mineros que á causa de haber quedado en liquidacion el capítulo de escavaciones, se quedarían sin pan con que alimentar á sus hijos.

FILIPINAS.—He aquí las noticias de mas interés que encontramos en el último correo de Filipinas:

El vago del 13 de noviembre habia hecho estragos en la isla de Burias. Las monteras de las casas volaban; las plantaciones sufrieron grandes quebrantos, y hasta fueron arrastradas por las avenidas pizas de madera cortadas, y algunas de primer orden, que habia cercado la playa ó en el lecho de los barrancos. No se habla de desgracias personales.

Por la suscripcion para socorrer á las provincias de Ilocos y Abra se habian recaudado ya 21,000 pesos, de los cuales se habian enviado al señor obispo de Nueva Segovia mas de 23,000.

Habia tomado posicion del cargo de gobernador civil de Manila el Sr. D. Manuel de Azcárraga, reemplazando al Sr. Olayo que lo servia interinamente y que volvia á encargarse del gobierno político-militar de Cavite.

El gobernador superior civil habia nombrado para desempeñar interinamente el gobierno político-militar de las islas Visayas, vacante por fallecimiento del señor brigadier Rodríguez Pito, al de igual clase D. Segundo de la Patilla.

El jefe de escuadra Sr. Pavia, comandante general de marina del apostadero, habia recibido la gran cruz de Isabel la Católica.

La fragata de guerra francesa Guerriere, de porte de 30 cañones y fuerza de 300 caballos, su comandante el capitán de navío Mr. Oliver, habia llegado á Manila procedente de Saigon.

El 4 de diciembre sufrieron en Baguayan la última pena cuatro reos y otro de argolla; todos por haber dado muerte á un indio en el pueblo de San Isidro.

CORREO ESTRANJERO.

ITALIA.—Vuelve á tratarse de un próximo viaje del rey de Italia á Turin y Milán.

El gobierno italiano se muestra implacable contra el almirante Persano. No contento con haberle privado de su empleo de almirante, segun acuerdo del Senado, ahora el tribunal de cuentas de Florencia le niega todo derecho á pension.

Un despacho de Marsella da cuenta de la respuesta dada por Su Santidad al embajador de Prusia el día que le presentó las cartas que le acreditan como representante de la Confederacion alemana del Norte cerca de la Santa Sede. El papa expresó al baron de Arnim su agradecimiento por las declaraciones del rey Guillermo en lo que concierne á la independencia de la Santa Sede y la proteccion de los intereses católicos en

—¿Me crees tan palanchina?... —Querida Boulotte, cuando poseo un secreto que en mis manos puede convertirse en la gallina de los huevos de oro, sería bien necio si lo divulgara. Doblemos la boja: Es preciso que me hagas un favor... —¿Uno? dos, tres, mil! porque estoy segura que no vendrás á que te preste dinero. —¿Por quién me tomas, Boulotte? Tú debes conocer á alguna corredora de toillettes. —¡Oh! sí, conozco muchas. ¿Quieres comprar me un chal? —¡Alto, mala lengua! Conoces á una que se llama Puffar? —¡Puffar?... no la conozco. ¿La necesitas? —Mucho que sí, y he comido contigo. —Nada mas fácil. Preguntaré á Sara, á Clara, á Cora... ¿Conocen cuántas!... En dos días haré tu encargo. —¡Bratísimo! Y para ayudarte en las pesquisas voy á darte un dato. Al mismo tiempo que agente de toillettes lo es tambien de matrimonios. —Todas hacen lo mismo. —Pues bien, no importa; haz mi comision y te dejo tus patatas fritas y tu pescado, no quiero abusar. Volvire dentro de tres días, y si para entonces he encontrado á mi hombre, no un guiso te, sino perdices trufadas tomaremos en la fonda. Y así. Pasados tres dias volví y encontré á Boulotte

—Jamás lo he dudado. Así pues, pasado mañana á las doce, en casa de Rosa... ¿Sigue viviendo en la calle de Lancry? —Siempre. —Os prometo un almuerzo en el que habrá bastante nidos de golondrinas á usanza china. —¡Oh! Yo no quiero eso. Comer nidos... ¡qué horror! —Nada he dicho, los transformaremos en otra cosa. —Eso es. Mandarás que preparen el almuerzo en casa de Le Comte, en el rincón de la calle y del boulevard; es un excelente hostelero. —Vive tranquila. ¿Qué podrás tú enseñarme en París? Rosa, la compañera de Boulotte, habitaba en un cuarto piso en la calle de Lancry, un cuarto bastante bien amueblado, porque á pesar de que tenía el rostro y los ojos de color de yema de huevo, estaba siempre infinitamente mejor acomodada que la mayor parte de sus compañeras, que eran con todo mucho mas lindas que ella. En el día indicado, y hacia las doce y media, Dodichet se hallaba sentado entre Boulotte y Rosa en una mesa cubierta de empolvadas botellas que encerraban mil clases de vinos, y manjares, en los cuales el destrozo que se habia hecho era horrible. Se hallaban en el comedor del cuarto de Rosa.

—La sociedad no podia estar mas alegre. Se reía al comer y se bebía al reír. —Señoritas, dijo Dodichet haciendo saltar el tapon de una botella de champagne, os he contado mi proyecto y habeis prometido secundarme. —Y lo prometemos mil veces. —¡Lo juro por los cabellos de mi amante! dijo Rosa. —¡Diablo! me parece que vuestro amante es calvo. En fin, no importa. ¿Sabeis bien lo que tenéis que decir cuando la Puffar venga? —¡Oh! ¡sabemos! nuestros papeles y quedaremos contentos de nosotras! —Pero... no viene. ¿Si faltará á su palabra? —No hay cuidado. La he dicho que necesito unas tenacillas... —¿Para vuestro amante? —No, para mí. Pero callad... la campanilla ha sonado. Apuesto á que es ella. Al poco tiempo la criada entró, diciendo á Rosa: —La señora Puffar. —Que entre, no interrumpirá nuestro almuerzo. —Casi al mismo tiempo apareció una mujer pequeña, pero de una gordura enorme, su edad de cuarenta á cincuenta años, su tez morena, muy morena, sus cabellos espesos y negros, pero de un negro lustroso y que caídos en espesos bandos casi ocultaban sus mejillas. Esta mujer iba bien vestida, demasiado acaso.

los Estados prusianos. Por su parte, el embajador renovó las seguridades precedentemente formula-

Un telegrama de Roma anuncia como probable la adhesión del Papa al establecimiento de una nunciatura en la capital de Prusia.

INGLATERRA.—Según El Times, lord Arturo Clinton ha anunciado que presentará el 21 á la Cámara de los comunes una proposición pidiendo para Irlanda gobierno, legislación é instituciones acomodadas á las necesidades y deseos del pueblo irlandés.

—Francia, Inglaterra y Austria han firmado estos días, según se dice del otro lado de la Mancha, un tratado comprometiéndose á acudir en auxilio de la Puerta si esta es atacada, como se espera suceda en breve.

—Dice El Times que el arsenal de Portsmouth ha recibido órdenes del almirantazgo para reparar y equipar las diversas fragatas de guerra que se hallan en el puerto. Estas obras deberán avanzar tanto como lo permitan los recursos locales. Dicese que la escuadra del canal se dirigirá á Gibraltar, donde se reunirá á la escuadra del Mediterráneo.

PORTUGAL.—El ejército portugués ha vestido luto tres días por la muerte del mariscal conde de Santa María. La bandera nacional tremolaba en las fortalezas á media asta, en señal de duelo.

—Portugal no tenía mas que dos capitanes generales de ejército, el duque de Saldaña y el conde de Santa María. Muerto este, el gobierno se ha apresurado á declarar que no llenará su vacante, para realizar así esta economía en el estado mayor general de la armada. Sa-da-Bandeira desempeñará como teniente general el mando de la división militar de Lisboa.

—En Villar de Macada, pueblo de Portugal, ha habido sérios desórdenes, de los que han resultado dos muertos y algunos heridos.

PERÚ.—Los periódicos americanos que se han recibido confirman las noticias que hemos adelantado á nuestros lectores.

En ellas encontramos tambien detalles sobre el sitio de Arequipa. Hé aquí algunos de los mas interesantes.

El cañon Blakeley de 300, en cuya poderosa fuerza fundaba Prado sus mayores esperanzas para la destruccion de aquella plaza, habia sido inutilizado por el general Segura que batió al mismo tiempo algunas de las fuerzas enviadas por Prado para proteger aquella pieza.

Los días 21, 23, 26 y 27 de diciembre, mas de cuarenta bocas de cañon de diversos calibres, desde 12 á 64, artillería toda rayada, rompieron sus fuegos, los tres primeros días sobre toda la ciudad, y el cuarto únicamente sobre las trincheras. El destrozo ha sido grande en los edificios.

El día 26, ya abierta una pequeña brecha, pero muy insignificante, lanzó Prado sus columnas al asalto, y este capitán hizo que sus soldados atravesaran un rio para introducirse por la brecha á los parapetos bien defendidos de Arequipa; las

precauciones empleadas para vadear el rio fueron ningunas, resultando de semejante imprevision que no solo los soldados, sino tambien las municiones se mojaron en términos de quedar estas inutilizadas, de forma que este insigne director convirtió en blanco inofensivo á sus hombres armados: fusil los impunemente, y comprendiendo lo crítico de su situación, los que no rindieron sus armas, pusieron piés en pólvoras: visto todo esto por Prado, agotadas sus municiones de artillería, por haber lanzado mas de doce mil proyectiles á la plaza, dispuso que en la tarde del día 28 emprendiera la retirada su ejército.

Rechazado Prado en Arequipa, perdida la moral del ejército, y hasta abandonado este en la retirada por su jefe, perdió las dos terceras partes de su gente, y esos pocos que tomaron salvamento en los buques de guerra, llegaron á Lima y al Callao el día 5 del actual, en el estado mas lamentable.

En esta capital habia ocurrido después de su entrada un movimiento que habia podido ser refrenado, pero no habiendo sucedido lo mismo en el Callao, donde se enseñoreaba la revolucion, y donde se preparaban fuerzas que marchasen contra la capital, Prado dimitió en La Puerta, que no aceptó. El pueblo proclamó á Canseco.

El teniente de Prado, general Cornejo, fué rechazado y aniquilado delante de Chiclayo.

—Sobre esta poblacion el ejército sitiador arrojó innumerables proyectiles por espacio de veinticinco días, quedando arrasada en sus dos terceras partes.

El 6 de enero se dió por fin un gran combate ante los muros, cuyo resultado fué fatal para Cornejo, que huyó con tres jefes mas al cercano pueblo de Pimentel, ea donde tomó pasaje en un vapor inglés.

Balta, con este hecho de armas, se ha conquistado gran fama; y es mas que probable que en las próximas elecciones para la presidencia sea él la persona designada para este alto puesto.

Prado y el ex-secretario de Hacienda Pardo, partieron el 12 de enero en el vapor de la compañía inglesa para Valparaiso: los demás secretarios de la dictadura y los ministros caídos con La Puerta se han ocultado, lo mismo que algunos otros individuos influyentes del gobierno caído.

La opinion general es que los ministros que habrá nombrado Canseco serán del partido conservador puro, y los señala: Relaciones Exteriores, Dr. Arenas ó Gomez Sanchez; Gobierno, Polar ó Barra; Justicia, Dr. Corzo ó Muñoz; Hacienda, García Calderon, y Guerra, Albizuri, Gamio Lopez, Lavalle ó Buendia.

—De una carta de Lima de fecha 13 tomamos los siguientes párrafos:

«El general Segura no solo consiguió inutilizar el cañon Blakeley de 300 que el gobierno enviaba al campamento de Prado; sino que batió un cuerpo que con el fin de protegerla desprendió de su campo el ex-dictador Prado, apenas si el jefe de la expedicion, coronel Cornejo; y uno ó dos oficiales mas, pudieron escapar de las garras de Segura; los soldados del gobierno que en esta jornada no rindieron la vida, pasaron á engrosar las filas del cuerpo victorioso; perdió por consiguiente

te integro un batallon, y lo que era mas trascendental, introducía en el ánimo del ejército sitiador cierta desconfianza, no solo por la derrota de una parte de sus compañeros, sino por el convencimiento de que el poderoso cañon con que confiaban destruir á Arequipa no les podia servir de auxiliar.

Dicese que después de inutilizar la artillería é incendiar el parque se efectuó la operacion de levantar el campo: esta relacion, no es exacta en todas sus partes: los cañones inutilizados fueron pocos, las municiones se agotaron por el salvaje bombardeo de cuatro días.

El general La Puerta y Prado, aconsejados por Mosquera, habian resuelto hacerse fuertes en el Callao; por supuesto que ni por un momento presumieren que tendrían lugar los acontecimientos de los días 6 y 7, que fué el golpe de gracia á la falange del 27 de noviembre de 1865.

El ex-dictador, al siguiente día de su ingreso á esta capital, salió á recorrer los cuarteles donde reposaban los desalentados restos de su derrotado ejército, cuyas simpatías tenia ya perdidas desde el momento en que lo habia abandonado en su desastrosa retirada. El objeto principal de tal paseo no era por cierto ir á alentar á sus infortunados compañeros, sino á sondear la opinion pública; yo no dudo que hasta los últimos momentos de su vida resonará en sus oídos la rechifla y los silbidos con que fué recibido por el pueblo, amen del voceo de abajo, cobarde y fuera.

Es verdad que cualquiera otro hombre ó habria sabido morir á la cabeza de sus legiones, ó partido del campamento al destierro. ¿Qué diferencia de tiempos! En 1866 obtuvo una entrada triunfal, no habiéndose portado con valor en el Callao, y en enero de 1868 es beñado y escarnecido hasta por los granujas.

Como debia suponerse, semejante actitud de parte del pueblo era presagio de una inmediata tempestad; y desencadenada rugió al medio día: el pueblo de un lado y un batallon sublevado por Bogardus, rompieron sus fuegos contra los defensores de Prado.

Durante cuatro horas la lucha fué encarnizada, dando por resultado que el campo quedara por el gobierno, é ingresaran al cementerio de la ciudad unos sesenta muertos y á los hospitales tres tantos mas de heridos; pero si en la capital habia triunfado Prado, el importante puerto del Callao, las baterías y el castillo, los habia perdido definitivamente; allí se enseñoreaba la revolucion y en ese punto se organizaban fuerzas para venir en ayuda de la capital. Prado y La Puerta comprendieron que ya era imposible toda resistencia, y entonces fué cuando el primero dimitió en el segundo el poder, que éste no quiso aceptar; pero el pueblo, reunido en la casa consistorial proclamó á Canseco, y declaró por consiguiente que Prado habia cesado de gobernar.

Cornejo, á consecuencia de los continuados bombardeos de Chiclayo, y sin resultado positivo en el sentido de debilitar el valor de los sitiados, habia resuelto, al recibo de nuevas municiones y algunos mas soldados, asaltar los parapetos; con tal motivo envió en comision al vapor Chalaco pa-

ra que de Lima se le remitiera lo que con tanta urgencia necesitaba: tarde habria llegado el auxilio, porque el 6, día de Reyes, á eso de las once de la noche, se dió el mas reñido combate que en este lugar de la América ha tenido efecto. Durante trece horas, los rifles, las espadas y los puñales á manera de hoz, cortaban preciosas vidas. Cornejo cejaba, y á cada momento aumentaba el empuje de Balta, hasta que aquel cedió definitivamente el campo, hayendo junto con tres jefes mas al inmediato puerto de Pimentel, donde tomó pasaje en el vapor de la línea inglesa: 890 muertos y gran número de heridos han resultado en esta fratricida lucha.

Todos suponen que los únicos que serán puestos á buen recaudo, si consiguen echarles el guante, serán los secretarios de la dictadura, y el ministro de gobierno Saavedra.

Dentro de siete ú ocho días llegará á esta capital el general Canseco.

El general Mosquera fué recibido por el gobierno caído con gran aparato, y ofreciéndosele además una pensión de 500 pesos mensuales para sus gastos, que rehusó dicho general; pero todo esto era una farsa como lo comprueba el tenor de una carta de La Puerta á Prado, que fué interceptada y se ha publicado en el Nacional. Dice La Puerta: «A Mosquera lo he recibido con la bulia que este anciano niño desea. Le he dado un sueldo de gran mariscal; eso sí, después de estar convencido de que no lo admitirá.»

Esa misma carta revela que el Rayo, que se encuentra detenido en Cartagena, debia ser vendido de orden de ese señor La Puerta; espresándose este personaje en el documento aludido en los siguientes términos:

«Antes de hoy habia ordenado que se rematase el Rayo: nada se sacará de él, porque los que intervengan son unos ladrones.»

Canseco habia anulado todos los acuerdos de Prado como dictador y presidente; ya dicen de Lima algunos corresponsales á los periódicos de Nueva York, que entre los actos anulados se encuentra el de la cuádruple alianza; que queda en su fuerza y vigor el tratado Vivanco-Pareja, y que ya se han enviado órdenes á la escuadra del Perú que se halla en Valparaiso, para que se retire al Callao acto continuo.»

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Paris 17.—Según noticias del Perú, Prado, batido en Arequipa, renunció la presidencia reclamando en seguida la proteccion americana.

El Cuerpo legislativo ha discutido la enmienda sobre anuncios judiciales. Mr. Pinard la combatió y fué desechada por 186 votos contra 47.

Otra enmienda de Mr. Berryer pidiendo que la autoridad judicial designe los periódicos para los anuncios, fué desechada por 126 votos contra 103.

Paris 17.—Se dá mucho crédito á la noticia de que el general Lamarmora irá pronto á Paris encargado de una mision por el gabinete italiano.

Los disturbios borbónicos en Nápoles empiezan á inspirar inquietudes á la corte de Florencia.

Parece que lord Stanley reemplazará dentro de

Llevaba dos chalets, uno pequeño y otro grande encima, una corbata y una gargantilla encima, un sombrero y debajo una papalina, una porcion de cintas y flores en el sombrero; completaba su equipo una caja de carton en el brazo.

Al verla no pudo menos de murmurar Dodichet:

—¡Vive Dios! que esta mujer lleva sobre sí todas sus mercancías.

—Felices, Putifar.

—¡Salud á la señora Putifar!

—¡Sentate, Putifar; iba á escribirte. No sabia que el señor Dodichet, corredor de azúcares, nos brindaria hoy á Boulotte y á mí con esta improvisada mezcla de trufas y champagne. Pero no importa, no tienes prisa, ¿verdad?

A todo esto la robusta Putifar respondia con muchísimas reverencias acompañadas de miradas harto esquivas á todo lo que habia en la mesa, y balbuceaba:

—¡Oh! señoras, no os molesteis le mas mínimo... no tengo prisa, os verá comer.

—La señora Putifar tomará un vaso de champagne.

—¡Oh! sois muy galante, caballero.

—Acepta, Putifar, acepta; un vaso de champagne nunca se rehusa.

—Si os empeñais...

—Con un bizcocho...

—Si os fuera indiferente preferiria ese musto de pavo.

—Pero, ¿qué galimallas es ese? Por fuerza estás tocado...

—Ni una palabra mas. ¡Hiciste mi encargo?

—Sí señor, se ha hecho vuestro encargo. Segura estaba de que Rosa, que conoce á todas esas corredoras que pululan en París, conoceria á la señora Putifar. Últimamente la ha vendido Rosa un peine de acero que debia á la munificencia de un inglés, al que rompió dos dientes.

—¿Al inglés?

—No, al peine.

—¡Brávisimamente. Rosa, según creo, es una de tus compañeras de teatro, una morena de rostro y ojos amarillos?

—Sí, pero no es de esto de lo que se trata. Me has prometido perdices si encontrabas á tu hombre... al del secreto. Ya ves que no he dicho de Pontoise.

—¡Calla, imprudente! Justamente al hablarte de Rosa iba derecho á las perdices.

—¿Sí?

—En casa de Rosa es donde tendrá lugar nuestro festín, pasado mañana á las doce, para que tenga tiempo de decir á la Putifar que la espera ese día á la una. ¿Comprendes? Yo estaré allí, y á tí y á Rosa os enseñaré lo que habeis de decir para que mi plan tenga éxito.

—¿Es que quieres burlar á alguien?

—Naturalmente.

—Puedes estar tranquilo, dírenos lo que quieras.

como la otra vez, machacando ladrillo con el objeto de ver si hacia un rojo mineral con el cual contaba obtener un privilegio de invencion.

Como acabamos de decir, Dodichet entró, pero no como la otra vez, sino radiante de alegría. Entró bailando y empezó por coger en sus brazos á Boulotte haciéndola valsar sin darle tiempo para que dejara el ladrillo y el mazo que en las manos tenia.

—Suéltame, déjame al menos que deje el ladrillo, exclamó Boulotte.

—Nunca, Boulotte. El wals *l' Auberge des Adrets*.

¿Sabes tú? Aquel que bailaba tan bien Federico, con el pintoresco traje de Roberto Macaire.

—Permíteme al menos que deje el ladrillo.

¡Ah! ¿Lo ves? se me ha caído y se ha roto.

—Eso tienes adelantado, ¿no ibas á machacarte?

—No es lo mismo. Así desperdiciará la mitad.

Pero ¿qué diablos tienes para estar tan alegre?

—¡Vive Dios! ¡poca cosa! Que he hallado á mi hombre! mi siciliano!

—¿El del secreto?

—Justamente.

—¿Y es siciliano?

—Sí, de Pontoise... ¡Desgraciado de mí! ¿Qué es lo que he dicho? Boulotte, te ruego por lo mas caro, que no repitas esa palabra. Si alguna vez me ves con algun señor que no conozcas, que la palabra Pontoise no salga de tu boca ó todo ha acabado, entre nosotros.

poco á lord Derby en la direccion de los Negocios públicos de Inglaterra. — Los pasajeros que salieron de Cádiz el día 30 de enero, llegaron ayer 16 á este puerto sin novedad.

## La Abeja Montañesa.

SANTANDER 20 DE FEBRERO.

En nuestro país, tan poblado en otro tiempo de arbolado, se ha ido verificando una denudacion harto notable de los terrenos altos, esperiméntandose ya hoy los perjuicios consiguientes á semejante despojecion en los bosques.

Per eso procuramos constantemente llamar la atencion de los pueblos hacia las cuestiones de selvicultura, al propio tiempo que sobre los demás ramos que constituyen un buen sistema agrícola.

Al efecto aprovechamos cuantas ocasiones tenemos de publicar los escritos relativos á tan importante materia. Continuando en el propósito de difundir las mas acreditadas doctrinas, insertamos hoy el siguiente que ha visto la luz pública en las columnas de nuestro ilustrado colega *Los Sucesos* del 17 del actual:

### Agricultura.

Entre los abonos ó alimentos de la tierra, que la vegetacion precisa para el sostenimiento de las plantas, cuéntase el aire, que meteoriza los terrenos y los carga de ciertos principios, gracias á la influencia de los gases que la componen, y los flúidos eléctrico, magnético y lumínico que obran en la superficie del globo.

El agua obra por su parte empapando el suelo y el subsuelo, y determinando reacciones que desarrollan partículas nutritivas á las raíces.

Las cimas de las montañas de muchos países se empobrecen de día en día de un modo notable, escaseando la vegetacion en esos puntos, en los que, por otra parte, hay tal riqueza de abono que verdaderamente pasma.

En esos sitios existen abundantísimos gérmenes, huevecillos y embriones de insectos, excrementos de aves, semillas y plantas espontáneas, unas germinadas, otras próximas á germinar, y no pocas en estado completo de fermentacion y descomposicion.

Añádase á esto la inmensa mole de detritus ó sustancias animales cadavéricas, inorgánicas, como los huesos pulverizados, plumitas y apéndices de la piel; y orgánicas, como partes de músculos ó carnes, visceras ó entrañas, tendones, etc., etc.

Confundidos estos residuos con la roca, incrustados mejor que adheridos, forman en los Andes y el Perú moles gigantescas de abonos animalizados, que constituyen el ancho é inmenso núcleo de las islas guaneras; en otros puntos, depósitos semipetrificados de un mantillo, en cuyo seno se desarrollan vigorosas y lozanas plantas espontáneas, que son otros tantos muestrarios de la potencia productora de las localidades.

Las lluvias obran de dos modos en las cúspides de las montañas: ó reblandeciendo la costra-abono productora, en cuyo caso la tierra se satura de principios, ó desuniendo sus particillas ó moléculas, y arrastrándolas á la falda de la montaña y al valle.

En el primer caso, las plantas que se cultivan en las cimas de las montañas crecen vigorosas, lozanas, erguidas, no muy altas ó elevadas, pero en cambio muy cargadas y repletas de principios feculentos ó harinosos, gomosos, azucarados, con cantidad de aromas, aceites esenciales y materias extractivas.

En el segundo, los picos ó cimas se desposeen, no tan solo de los principios-abonocitados, sino que con ellos marcha tambien mucha sustancia mineral, y solo queda la parte de pedernal ó cuarzo, improductiva, árida y hasta perjudicial, porqué, presentando en este caso las rocas la forma angulosa, son un peligro para las llanuras ó valles, por constituirse entonces en picos ó puntas, excelentes conductores de la chispa eléctrica durante las tempestades.

Efecto de las lluvias torrenciales, de los desbordamientos de torrentes, del derretimiento de las nieves acumuladas en las altas montañas, las cimas de estas se desposeen, como hemos dicho, de esos riquísimos principios animalizados y mineralizados que de una porcion de localidades de Sicilia, la América central é Islandia, muy feraces y productivas hace siglos, ha formado yermos y baldíos, de cuya proximidad han emigrado pueblos y casaríos en masa.

Para evitar semejantes desastres y ocurrir á estos percances, la ciencia ha ideado un medio tan sencillo como ingenioso.

Redúcese este á practicar escalones graduados y progresivos, por medio de pequeños muros de contencion ó diques, que no tan solo impiden el descenso ó filtracion de las aguas, sino que las retienen, y con ellas la inmensa cantidad de principios que encierran, disueltos ó en suspension.

Por medio de esos diques se obtiene tambien otra ventaja, y es, que la tierra se esponja, se penetra de humedad se afianzan mas las partículas reparadoras de la planta, y la semilla absorbe cantidad notable de átomos y principios, que producen una vegetacion exuberante, rica y condensada, que da frutos sabrosos y de gran mantenimiento.

Pueden tambien utilizarse en las alturas las aguas llovedizas, formando pequeños estanques ó balsas, que pueden mantenerse si en la cúspide montañosa hubiese nieves perpétuas, practicando regueros y conductos naturales en la roca, que desaguan el gran depósito sin peligro de inundaciones ni descensos rápidos.

Dichos estanques pueden dedicarse á la piscicultura ó cria de peces de agua dulce, como tenca, ciprinidos ó de colores, y otros.

De este modo se aprovechan las aguas y abonos animalizados y mineralizados, y se obtienen cosechas en las cumbres de las rocas como en algunas localidades de Cataluña y los Pirineos se observa, tanto en España como en Francia.

Así tambien se previene el empobrecimiento de las rocas, que de un modo notabilísimo influye en la produccion agrícola y pecuaria de muchas comarcas de Europa, influencia desventajosa, que esplica patentemente el fenómeno observado en los mares por muchos viejeros.

Ocurre en efecto que en algunos puntos del Mediterráneo como del Atlántico se observan grandes superficies de algas, líquenes, helechos y otras producciones vegetales, que forman islas flotantes, teniendo por base una capa verdoso-amarillento-negrucza.

Estas producciones de plantas, al parecer espontáneas, son el resultado del empobrecimiento de las rocas, desprovistas de la riqueza de abono que contenian, abono que las lluvias y nieves arrastran y conducen á los rios y los mares, abono que, condensado poco á poco, forma núcleos, que progresivamente se ensanchan y dan en la superficie de las aguas, creaciones y productos, que perezosamente y por la incuria el hombre desperdicia en tierra para estudiarlos en los mares.

## VARIEDADES.

### ROSSINI.

I.

Vive actualmente en París un viejo de setenta años, de regular estatura, bastante obeso, de fisonomía expresiva y bondadosa. Su cabeza, torcida á un lado, demuestra haber sido muy bella, á pesar del enorme pelucon que hoy la cubre y de la injuria causada en ella por los años; en su rostro, contraido por una sonrisa barlona y algo impertinente, se ven los rasgos de una hermosura no comun, pero ya perdida.

Un viejo grueso, colorado, algo quejumbroso, que gasta tabaco, come los mejores macarrones del universo y bebe el mejor Oporto que tiene en sus bodegas el rey de Portugal; un poco gastrónomo, un tanto marmarador, bastante aficionado á los buenos platos, declor y agudo algunas veces, locuaz y escéntrico siempre, sin apariencias artísticas, sin esterioridad que indique una carrera gloriosa, innumerables triunfos y nombre inmortal. A esto se halla actualmente reducido el autor de *El Barbero* y *Guillermo Tell*.

II.

Rossini nació en Pésaro el 29 de febrero de 1792. Su padre tocaba la trompa en una orquesta ambulante, y su madre cantaba con poco aplauso la *Nina*, de Paisiello, y el *Romeo* de Zingarelli. Al lado de artistas meliocras adquirió los primeros conocimientos musicales, hasta que á principios del siglo pasó á Bolonia, donde recibió lecciones del célebre abate Mattei, que treinta años antes habia enseñado á Mozart los rudimentos del arte. En 1811 compuso *L'equivoco stravagante*; en 1812 *Pietro del paragono*; en 1813 *L'italiana in Algeri* y *Tancredi*. Desde esta última comenzó su popularidad, que llegó á un extremo de universal entusiasmo cuando en todos los teatros de Italia, y sucesivamente de Europa, aparecieron las inmortales figuras de Almaviva, Figaro, D. Bartolo y D. Basilio.

La *Gazza ladra*, *La Cenerentola* y *Otello* completan la primera época de Rossini. Mas tarde adquirió firmeza y amplitud su estilo en *Moisés*, *Semirámide* y *Zelmira*, hasta que, prolijado por los franceses, abjuró en la Grande Ópera de París sus errores de *gorghegiatore*; y deponiendo aquel estroño uiteranismo, aquella exuberancia de detalles que oscurecían á veces sus melodías en vez de hermosearlas, compuso el portentoso *Guillermo Tell*. Desde el año 29 en que esta ópera se estrenó, no ha recibido el teatro mas producciones de Rossini. Asentada sólidamente desde entonces su reputacion, no se ha cuidado de aumentar el número de sus óperas; y si una vez, á instancias de sus amigos, comenzó una partitura de *Fausto*, la abandonó bien pronto, dominado por el dulce *farniente*, vicio favorito de los italianos.

III.

Los caracteres de la música de Rossini los son siguientes:

Un tesoro inagotable de melodías, que se suceden sin interrupcion, repitiéndose á veces, á pesar de la rica imaginacion del músico. La mayor parte de estas melodías están revestidas de cierta ornamentacion fluida y voluptuosa; otras son sencillas, rimadas con languidez y terminadas por cadencias elegantes, y en todas resplandece la belleza de la forma sobre la verdad y la intencion. Mórchidas y radiantes, atraen, como la belleza griega, por el esplendor de la forma; y de algunas de ellas pudiera decirse que son como el mármol de Paros: diáfanas y resplandecientes, pero frias tambien.

Su instrumentacion está adornada con detalles delicados, que la orquesta repite con una tenacidad á veces impertinente. En las grandes situaciones dramáticas, como el final de *Otello* y la grande escena de *Semirámide*, tanto la melodía como la orquesta abandonan la una su divagar atollonado, y la otra su travesura encantadora; para expresar todo el horror sublime de ambas escenas. Algunas veces suele deslizarse, aun en estas grandes situaciones, hacia su primitiva y predilecta manera, introduciendo á lo mejor esos motivos chispeantes de gracia y coquetería que llevan al alma del oyente cierto inefable deleite.

En *Otello*, en *Moisés* y aun en el *Stabat mater*, existen estos motivos, que son la manifestacion mas clara del carácter de su autor. Hay en ellos cierto escepticismo de buen género ó socarrona malicia, que parece ridiculizar las protestas de amor, los apóstrofes y anatemas que profieren en la escena tenores y bajos. La orquesta de Rossini es una colectividad de sonidos que, mientras se desarrolla en las tablas, la accion musical se entretiene, en añadir seriamente un chistoso comentario. Bien pueden los cantantes enfurecerse,

lorar y recorrer todos los tonos del encono ó de la pasion: la orquesta entretanto se desternilla de risa, como si en su misterioso é insondable interior creyera firmemente que todo lo que dice la voz humana es una pura farsa; como si detrás de sus centenares de cuerdas y pitas existiera una gama recóndita, dispuesta siempre á la ironía, é incapaz de producir otra cosa que esa música feliz que nos encanta con su aticismo espiritual y culto.

IV.

Aunque parezca extraño el paralelo, comparemos á Rossini con Calderón. La misma superabundancia de pensamientos, la misma pomposa afectacion de sentimientos les caracteriza. Entrambos persiguen una idea; y apoderándose de ella, no la abandonan hasta que la han presentado bajo múltiples fases. El afán de amar, reñir y apostrofar discutiendo del uno, se parece á la manía de vocalizar los afectos en el otro: ambos son un poco escolásticos, el primero en la dialéctica y el segundo en la fuga. Dotados de una imaginacion lozana, multiforme, ilimitada, intentan géneros distintos, produciendo obras maestras en todos ellos; pasan de lo jocoso á lo patético, empleando el mismo secreto encadenamiento que enlaza lo trivial y lo sublime en las escenas de la vida.

Cuando oímos á Semirámide espresando el pavor ó la ternura en escalas cromáticas y juegos de garganta, creemos escuchar á aquellas discretísimas damas que, para decir que les han quitado su honor, evocan la flor, el aire, el bruto, la peña, el aspid; involucrando la idea en un ramillete de tropos floridos. Cuando vemos á Rossini entregarse á ese voluptuoso oleaje de fusas, enmarañado laberinto en que el pensamiento musical se extravía, nos parece ver á Calderón reuniendo todos los accidentes de la naturaleza para hacerles confluir de lo que siente su alma, dominada siempre de un ardor contemplativo. Las excelentes cualidades de percepcion que uno y otro poseen son esencialmente subjetivas; y afectados por el mundo exterior, reflejan sobre sus obras las infinitas manifestaciones de este. Déjense fascinar por un halago sensual y se distraen del pensamiento para buscar la forma; abandonan las líneas para entretenerse con el color.

(Se concluirá.)

B. PEREZ GALDOS.

## SECCION MARÍTIMA.

### BUQUES ENTRADOS.

Bergantin Salvador, de 177 ts., cap. D. E. Lasso, de la Guaira con 686 sacos cacao á los señores hijos de Dóriga: 269 id. id. á D. M. de Huidobro.

Bergantin-goleta Joven Mariana, de 80 ts., capitán D. J. Vaello, de Santiago de Cuba con 184 sacos cacao y 95 bocoyes aguardiente á D. M. G. Corral.

Patache Joaquín, de 19 ts., cap. D. P. Decanto, de Gijón con carbon de piedra á la orden.

Id. Pepito, de 24 ts., cap. D. J. Alvarez, de id. con id. á id.

Pallebot Elena, de 19 ts., cap. D. M. Conde, de id. con id. á id.

Quechemarin Celestina, de 19 ts., cap. D. F. Aguilera, de id. con vidrios para varios.

### BUQUES DESPACHADOS.

Bergantin-goleta San Nicolás, de 83 ts., capitán D. J. Solano, para Algeciras y Valencia con 600 fanegas trigo, 50 sacos harina y 1,268 id. patatas.

### Real Tribunal de Comercio de Santander y su partido.

A solicitud de los Síndicos de la quiebra de don Prudencio Blanco y en virtud de providencia del Tribunal de Comercio de esta plaza, se venderá en público remate, el día 21 de marzo próximo á la hora de las cuatro de la tarde, en el salon de Audiencias, el bergantin español *San Antonio*, de la matricula de este puerto, surto en la actualidad en la bahía del mismo; perteneciente á la masa de dicha quiebra y tasado pericialmente en la cantidad de 14,000 escudos, cuyo inventario se halla de manifiesto en la secretaria de espresado Tribunal á mi cargo. Y para que llegue á noticia de los que quieran interesarse en su compra se espida el presente en Santander á 20 de febrero de 1868. — José María Dou.

## CARBON SUPERIOR.

En la calle de los Remedios núm 11 se halla de venta á precios arregladísimos.

### SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

# SECCION DE ANUNCIOS

AÑO XXVII.

## LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO DE LAS FAMILIAS Y DE ESPECIAL INTERÉS PARA LAS SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Las modas más recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las explicaciones más detalladas que se pueden desear, la agradable lectura de sus novelas y artículos, hacen que esta publicación no tenga rival ni aun en el extranjero.

### CADA AÑO REPORTE

1,500 a 2,000 dibujos de bordados, labores y adornos.—24 grandes patrones para cortes de vestidos, tamaño natural.—12 tapicerías en colores, punto Berlin.—100 figurines en negro y 40 ó más sobre acero, iluminados.—400 ó más páginas de lectura, tamaño gran folio, impresas sobre papel vitela, que contienen todas cuantas explicaciones puedan desearse sobre las labores y comprendiendo además sobre 60 tomos de novelas preciosísimas, instructivas y morales.

### PRECIOS DE LA SUSCRICION EN ESPAÑA.

Primera edición de lujo con 40 figurines iluminados cada año, 2 tapicerías en colores punto Berlin y 24 patrones tamaño natural. Un año, 160 rs.—Seis meses, 80.—Tres meses, 45.—Un mes, 16 rs.—Segunda edición de 12 figurines cada año y 18 patrones tamaño natural.—Un año, 120 reales.—Seis meses, 65.—Tres meses, 35.—Un mes, 12.—Tercera edición sin figurines iluminados y con 12 patrones tamaño natural.—Un año, 80 reales.—Seis meses, 42.—Tres meses, 22.—Un mes, 8.—Cuarta edición sobre papel común sin figurines ni patrones.—Un año, 60 rs.—Seis meses, 32.—Un mes, 6.

### REGALO.

Los que se abonen a la edición de lujo por un año recibirán gratis el magnífico *Almanaque Enciclopédico Español Ilustrado* que esta empresa publica anualmente solo con este objeto. Administraciones principales.—Madrid: librería de D. Carlos Bailly-Baillière, plaza del Príncipe Alfonso, 8.—Cádiz: Administración de *La Moda*, calle Ahumada, 5.—Se suscribe en Santander, librería de Fabian Hernandez.

**VERDADERO LE ROY**  
EN LIQUIDO ó PILDORAS  
Del Doctor **SIGNORET**, único sucesor, 51, rue de Seine, PARIS

Los médicos más célebres reconocen hoy día la superioridad de los evacuativos sobre todos los demás que se han empleado para la

**CURACION DE LAS ENFERMEDADES**

condenadas por la alteración de los humores. Los evacuativos de LE ROY son las más infalibles y más eficaces: curan con toda seguridad sin producir jamás malas consecuencias. Se toman con la mayor facilidad, dotados generalmente para los adultos a una ó dos cucharadas ó 2 ó 4 Píldoras durante cuatro ó cinco días seguidos. Nuestros frascos van acompañados siempre de una instrucción indicando el tratamiento que debe seguirse. Recomendamos leerla con toda atención y que se exija el verdadero LE ROY. En los tapones de los frascos hay el sello imperial de Francia y la firma



En Santander, en las principales farmacias.

Véndese en Madrid al por menor en las Farmacias de los SS. CALDERON, Príncipe, 13; ESCOLAR, plazuela del Anjel, 7; MORENO NIQUEL, Arenal, 6 y 8.—La AGENCIA FRANCO-ESPAÑOLA, 31, calle del Sordo, antes Exposición extranjera, calle Mayor, 10, sirve los pedidos.

**MALES DE GARGANTA**  
Inflamaciones de la Boca

**PASTILLAS DE DETHAN**

CON SAL DE BERTHOLLET  
(Cloruro de Potasio)

Recomendadas por los médicos de los hospitales de París, contra los males de garganta, el crup, las anginas, intercepciones y contra las inflamaciones de la boca. Dan flexibilidad a la garganta, frescura a la voz, corrigen el mal aliento, destruyen la irritación que causa el tabaco, y evitan los efectos tan desastrosos del mercurio para la dentadura.

**OPIATA DE DETHAN**

BENTHOLLET CON SAL DE BERTHOLLET

Recomendado a las personas cuya dentadura se descarta ó mueve, cuya encía sangra, y a las que hacen o hicieron uso del mercurio. Conserva blanca la dentadura.

**ELIXIR Y POLVOS**

BENTHOLLET CON SAL DE BERTHOLLET

Necesario a su perfume y sabor agradable, sus calidades tónicas y refrescantes, son útiles para el tórax, ó indigestiones para la conservación de los dientes.—Destruyen las inflamaciones y refrescan la boca produciendo una salivación moderada y conveniente.—Úsese al mismo tiempo.

Precio en España: Pastillas, 16 rs.—Opíada, 16 rs.—Elixir, 16 rs.—Polvos, 16 rs.

DEPOSITOS:  
En París, Dethan, farmacéutico, rue de Valenciennes, 90.—En Madrid, D. José Simón, caballero de Gracia, 1;—y en la Agencia Franco-Española, calle del Sordo, 31.

En Santander, en las principales farmacias.

**Elixir anti-reumático**  
del difunto **SARRAZIN**, farmacéutico.  
PREPARADO POR **MICHEL**,  
farmacéutico en AIX, (Provence)

Durante muchos años, las afecciones reumáticas no han encontrado en la medicina ordinaria sino poco ó ningún alivio, estando entregadas a las mas de las veces a la especulación de los empiricos. La causa de no haber obtenido ningún éxito en la curación de estas enfermedades, ha consistido en los remedios que no combatían más que la afección local, sin poder destruir el germen, y que en una paabra, obraban sobre los efectos sin alcanzar la causa.

El elixir anti-reumático, que nos hacemos un deber de recomendar aquí, ataca siempre victoriosamente los vicios de la sangre, único origen y principio de las oftalmías reumáticas, de los isquiáticos, neuralgias faciales ó intestinales, de lumbagia, etc., etc., y en fin, de los tumores blancos, de esos dolores vagos, errantes, que circulan en las articulaciones.

Este elixir, que colocamos en la primera línea de los agentes terapéuticos más útiles y más eficaces, se administran todas las edades y á todos los sexos, sin ningún peligro.

Un prospecto, que va unido a frasco, que no cuesta más que 10 francos, para un tratamiento de diez días, indica las reglas que han de seguirse para asegurar los resultados.

Depósito en París, en casa de Memier.—Precio en España, 44 rs.—Depósito en Santander, en las principales farmacias.—La Agencia Franco-Española, en Madrid, 31, calle de Sordo, sirve los pedidos.

9-3 12-20-30

**Depósito de**

Zinc laminado en chapas de varias clases para tejidos, forro de buques y otros diferentes usos.

Zinc en lingotes.

Clavos de zinc.

Canalones de zinc para tejados en piezas de dos metros de largo, que sin costar más caros que los de hojalata, son de mucha más duración.

Tubos de zinc también para tejados en piezas de la misma longitud que los canalones, siendo asimismo preferibles a los de hojalata.

Grís de zinc para pintura.

Plomo en galapagos.

Estos efectos, procedentes de establecimientos de la Real Compañía Asturiana de Minas, se venden a precios de fábrica.

Dirección para los pedidos:  
Al representante de la Real Compañía Asturiana, Avilés, (Asturias).  
Al representante de la Real Compañía Asturiana, Rentería, (Guipúzcoa).  
A D. Ramon G. Lomas, calle de Hernan-Cortés, núm. 11, Santander.

**Aviso a los Alcaldes y Secretarios de Ayuntamientos.**

En la imprenta de este periódico se hallan de venta los siguientes impresos arreglados á la modelación oficial:

Relaciones de altas y bajas á la contribucion industrial y de comercio mandadas formar mensualmente por circular inserta en el Boletín Oficial del 26 de junio último.

Papeletas de citacion para quintas.

Modelos para cuentas de Alcaldes y Depositarios, con la documentación correspondiente.

Recibos talonarios para las contribuciones territorial, industrial, de consumos y de patentes.

Papeletas de aviso y de apremio para las mismas.

Estados de sanidad, semestrales y mensuales.

Cargarés y libramientos.

Papeletas de juicios de paz y verbales.

Filiaciones para quintos.

Recibos para municipales.

Hojas de servicio.

Estados del impuesto por las caballerías y carruajes destinados á recreo y comodidad.

**LA FIEBRE DE ORO.**  
Novela escrita en francés por Gustavo Aimard;

**Nuevo taller de calzado montado con máquinas americanas.**

**LLEDIAS FERNANDEZ,**  
calle de la Blanca, núm. 11.

Ofrezco al público mi nuevo establecimiento montado según los últimos adelantos en esta rama presentados en la Exposición de París.

He perfeccionado algunos años en el extranjero para perfeccionarme y no he omitido medio hasta conseguir que el calzado que se elabora en mi taller tenga elegante forma, solidez y baratura.

Las nuevas máquinas de ensamblar las suelas por medio de tornillos, que se remachan en los extremos de tal manera que no se desclavan nunca y el material adquiere gran solidez.

Los trabajos que se me confien serán terminados brevemente.

**Arboles frutales**

Eugenio Vallejo, natural de la Rioja, acaba de llegar á esta ciudad con un surtido de árboles de pepita y hueso, de excelente calidad y mucha variedad, que venderá á precios sumamente arreglados. También tiene barbados de viña de varias clases.

Los espnde en la huerta de D. Manuel Muñoz, Alameda segunda, junto al Asilo de las Recoletas.

Precios: los de pepita 4 rs.; los de hueso 4 rs. uno. Siendo compradas de 100 ó más se rebajará un 10 por 100.

**INTERESANTE.**

En la relojería de D. Federico Alexandre, Rivera del muelle, se acaba de recibir una colección de cajas de música de las mejores fábricas de Suiza, con variedad de tocadas escogidas, muchas de ellas de aires y canciones de esta provincia. Las hay de diferentes precios; desde 240 hasta 2,000 reales.

**Mosaicos.**

Quien suscribe, uno de los fundadores de la fábrica de mosaicos situada en Alcedia de Crespin, y que se separó de la sociedad que la dirigía por razones de conveniencia, pone en conocimiento del público que desde hace muchísimo tiempo se ha dedicado á la busca de minerales y realización de pruebas para la referida fabricación, sin que hayan sido obstáculo los muchos sacrificios materiales y personales que ha tenido que vencer, pudiendo presentar como resultado de sus afanes un gran surtido de muestras para pisos, recomendables por su solidez y variedad de colores, y haber venido á la gran dificultad de la cocción, puesto que para ello puede utilizarse lo mismo la leña que el carbón de piedra, combustibles más ó menos ventajosos según el punto en donde haya de establecerse la fábrica.

Deseando el que suscribe formar una sociedad para la fabricación de mosaicos y realizar sus propósitos, admitirá cuantas proposiciones se le hagan con el objeto de montar una fábrica, en consonancia con los últimos adelantos y descubrimientos, bien en esta provincia ó en cualquier punto de la Península que reúna las condiciones para ello necesarias.—Valencia 7 de enero de 1868.—Felipe Tello.

Las proposiciones se admitirán calle de la Corona, núm. 35, fábrica de Alfarañón.

**LA CAPA DEL ESTUDIANTE.**  
CUADROS DE COSTUMBRES  
POR  
FEDERICO DE LA VEGA

Esta obra constará de 25 entregas de 4 ó 6 páginas en 8.º francés, publicándose una cada semana.

La primera entrega saldrá á luz próximamente. Precio de suscripción en toda España, un real la entrega. Para los suscriptores de LA ABEJA MONTAÑESA, medio. Se admiten suscripciones en la redacción de este periódico.

**SANTA TERESA DE JESUS.**  
POEMA  
DE RYARISTO SILO Y GUTIERREZ.

Véndese esta obra á 10 rs. en la librería de Fabian Hernandez, calle del Correo.

**ROB BOYVEAU-LAFECTEUR.**

El Rob Boyveau-Lafecteur, es el único autorizado y garantizado legítimo, con la firma del doctor Girardeau de St. Gervais. De una digestión fácil, grato al paladar y al olfato, el Rob está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los empeines, los abscesos, los cánceros, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el carbunco, pérdidas, etc.

Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda á desembarazarse de él, así como del yodo, cuando se ha tomado con exceso.

Adoptado por real cédula de Luis XVI, por un decreto de la convencion, por la ley de primarías, año XIII, el Rob ha sido admitido recientemente, para el servicio sanitario del ejército belga, y el gobierno no ruso permite también que se venda y se anuncie en todo su imperio.

Precios: 24, 40 y 80 rs. botella.

En Santander, en las principales farmacias.

Depósito general en casa del doctor Girardeau de St. Gervais, París, 12, rue Richer.

**LA CAPA DEL ESTUDIANTE.**  
CUADROS DE COSTUMBRES  
POR  
FEDERICO DE LA VEGA

Esta obra constará de 25 entregas de 4 ó 6 páginas en 8.º francés, publicándose una cada semana.

La primera entrega saldrá á luz próximamente. Precio de suscripción en toda España, un real la entrega. Para los suscriptores de LA ABEJA MONTAÑESA, medio. Se admiten suscripciones en la redacción de este periódico.

**SANTA TERESA DE JESUS.**  
POEMA  
DE RYARISTO SILO Y GUTIERREZ.

Véndese esta obra á 10 rs. en la librería de Fabian Hernandez, calle del Correo.

**Almanaque de la risa para 1868.**

Ramille de flores, orlitas y brojos, por los señores Aguilera, Amal, Blasco, Castellano. Precios: 10 rs. Sabater, Galvez, Amandi, Gil, Ramirez, Moly, Baños, Robert, Sepulveda, Villergas, etc.

Este almanaque, que se ha publicado en Madrid, se vende en casa de Fabian Hernandez, calle del Correo, Santander.

**LA SALUD.**  
MANUAL DE HOMEOPATIA  
PARA  
USO DE LAS FAMILIAS.

Segunda edición, considerablemente aumentada y corregida.

Para comodidad de los que quieran servirse este libro, hemos preparado cajas especiales con los 24 medicamentos explicados en el mismo, en tubos colocados verticalmente, que se exponen á 60 reales. Otras, en tubos horizontalmente colocados, á 70. Y finalmente, otras en forma de cartera, conteniendo además de 465 medicamentos, el Manual y un tarjetero, á 80.

Este tomito, elegantemente impreso, de 250 páginas, se vende á 4 reales en Madrid, y á 5 en provincias, franco de porte.

Los pedidos se harán á la Farmacia Homeopática de D. CESARO MARTIN SOMOLINOS, calle de las Infantas, n.º 26, Madrid.